
4/5週 4/12週 4/19週 4/26週 5/3週 計
世田谷 184,386 2 - - 1 15 18
足立 169,296 - 2 - 1 23 26
大田 164,924 - 2 - 1 9 12
練馬 160,324 - 2 - 1 13 16
江⼾川 146,566 - 2 - 1 37 40
板橋 131,206 - 2 - 1 7 10
杉並 119,383 - 2 - 1 9 12
葛飾 113,116 - - 2 1 46 49
江東 111,372 - - 2 1 13 16
北 86,329 - - 2 1 30 33
品川 81,358 - - 2 1 2 5
中野 67,311 - - 2 1 12 15

⽬⿊ 54,870 - - - 1 13 14
新宿 66,148 - - 2 1 20 23
墨田 60,444 - - 2 1 23 26
豊島 56,545 - - - 1 2 3
荒川区 48,776 - - - 1 2 3
台東 45,261 - - - 1 3 4
港 43,117 - - - 1 2 3
文京 42,999 - - - 1 6 7
渋谷 42,593 - - - 1 5 6
中央 24,784 - - - 1 3 4
千代田 11,076 - - - 1 12 13

配分数（箱）

施設
入所者
から

一般
高齢者から

施設
入所者
から

高齢者数
（1/1時点）

接種状況

新型コロナワクチンは、４月中に各区１～３箱

（約500人～1,500人分）が配布予定（荒川区は最後

の週に１箱）です。さらに、５/３の週の配分は、最多は葛飾区の46箱（約23,

000人分）で、荒川区など４区は２箱（約1,000人分）だけ。何故、こんなに違いがでて

しまったのでしょうか。

東京都は事前協議で、各区

に対し「高齢者人口に基づい

て配分する。接種スケジュー

ルを考慮し必要な分を要求して欲しい」

とし、荒川区は「高齢者施設入所者の接

種に必要な分」を要求。しかし、他区の

「接種スケジュールを考慮せず早期にワ

クチンを確保しようとしたと思われる要

求に多く割り当てられた」と、荒川区は

都に対し抗議しています。

そもそもワク

チンの確保が十

分でないことが最大の課題ですが、高齢

者の接種が始まるのに医療従事者への接

種がすすまず、高齢者用のワクチンを医

療従事者へまわす自治体も出ています。

設備・体制など接種を自治体任せでなく、

都が責任を持って広域的にすすめること

が必要ではないでしょうか。

荒川区は、５月10日から区内特養ホームなどの高齢者施設

入所者・約1,900人の接種を開始します。75才以上の一般高齢

者(約25,000人)へは、12日から接種券を郵送。予約の上で24日から接種会場で開始。ま

た、65～74才（約24,000人）の方へは、24日から接種券を発送予定です。

５/３の週に届いているワクチンは３箱のみ、10日以降のワクチン配分

はいまだに未定で、スケジュール通り行くのか心配です。
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３月21日に解除された緊急事態宣言でしたが、３週間後の４月12日には、まん延防

止等重点措置が出され、さらに18日、感染者

増加傾向で「緊急事態宣言の要請も視野に入

れて検討する」と都

知事が発言。確かに

４月15日には、一日

で23名も感染確認さ

れるなど収束の状況

ではありません。

ワクチンを待つしか、打つ手はないのでしょうか。

〈法律・生活相談〉
５月の定例法律相談日は、13日（木）です。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜の18時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬 ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ３８０７－４１９２

jcp-arakawakugidan.jp/
ツイッター @m1010_yuko
araken-nan.jugem.jp

３/31～４/６の区

内感染者数51人のう

ち、20才代が約４割

をしめています。

大阪でも変異株が

若者に多いといいま

すが、東京でも同じ

傾向でしょうか

区内商店で使えるプレミアム率20

％のお買い物券（一般券4,000人分）

に加え、ひとり親世帯と３才未満の

子どもがいる世帯に対して、プレミアム率30％のお買い物券

（特別券約6,400世帯分）を各商店会で販売します。

一人当たり３万円限度ですが、一般券で6,000円、特別券で9,000円お得です。

※特別券は対象者に引換券が郵送されます。高齢者にも30％プレミアムを!!

コロナ禍での支出増加の影響緩和のために、低

所得のひとり親子育て世帯へ、生活支援の特別給

付金が支給されます。「申請不要」で４月の児童

扶養手当受給世帯に５月中旬には振り込まれる予定です。

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


  ①南千住３丁目（石浜城址）公園 （南千住３）

  ②南千住浄水場遊戯広場 （南千住６）

  ③汐入公園（都立） （南千住８）

  ④荒川８丁目公園 （荒川８）

  ⑤藍染公園 （町屋１）

  ⑥尾竹橋公園 （町屋７）

  ⑦尾久の原公園（都立） （東尾久７）

  ⑧⻄尾久４丁目北公園 （⻄尾久４）

  ⑨⻄⽇暮⾥１丁目ひろば （⻄⽇暮⾥１）

２歳の子どもとボール遊びしようと、道路そばの公園では危な

いと思い、自然公園の「さんさん広場」に行きました。ゴムボー

ルを転がして遊んでいると、管理員の方が来て「危なくないのは

分かるのですが、他の方にも注意しているので…」と声をかけら

れました。禁止とは知らず、すぐやめたのですが、よく考えると

「じゃあ小さい子どもはどこでボール遊びすればいいんだろう？」

と疑問に思いました。

現在、区内でボール遊びできる公園は９か所ありますが、キャッ

チボールやサッカーなど球技が可能で、小さい子どもには逆に危

険です。公園でのボール遊びを一律に禁止するのではなく、乳幼児のゴムボール遊びな

どは、分けて考える必要があります。区の担当に聞いてみると、「禁止の対象はこまか

く決めていない。自然公園の『さんさん広場』は、確かに安全な遊び場なので、乳幼児

のボール遊びについて検討したい」とのことでした。

西東京市では、幼児と保護者

とのボール遊びは「幼児期の子

どもの心と体の発達に役立つ」として、「ゴム製ボール

での『まり遊び』については『ボール遊び』と区別し、

公園内の『まり遊び』は可能」としています。

公園が園庭替わりの保育園も多く、園庭がなければ、

外でボール遊びもできません。幼児が保護者や保育士な

どとするボール遊びは、危険は少ないと思

います。「さんさん広場」だけでなく、一般の公園についてもゴムボール遊

びの検討をもとめていきます。

ご意見・ご質問頂きました。 ○「新型コロナのワクチン接種会場に指定されている汐
入防災センターで実施している『Ｍ(エム)カフェ』などは中止ですか？」とお尋ねがありま

した。「Ｍ(エム)カフェ」は、認知症への理解を深め交流・支援の場です。毎月第二土曜の

午後に開かれています。区の担当に確認すると「５月以降は石浜神社の茶寮を借りて実施予

定」。サロンについては、他の場所での検討中。第４土曜日の「地域食堂」はコ

ロナ禍で中止が続いていて、感染対策を行いながら、再開できないか模索中です。

６丁目のライフそばで約150坪の工場跡地が売り

に出ていましたが、やっと買い手がついたようで、

ボーリング調査等を行っていました。

確認してみると介護関連事業者の「ベストリハ

株式会社（台東区上野）」が用地取得したようで

す。具体的な事業計画は公表されていませんが、

「ベストリハ」の事業内容では、デイサービス・訪問サービス・訪問看護・リハビリ・

鍼灸など広範な訪問サービスや、ターミナルケア・精神疾患の方へのサービスとともに、

認知症の方や障がいを持った方がスタッフとして運営に関わるレストランなどもありま

す。また、ジュニア支援サービスとして、未就学の子どもの

ための「児童発達支援」や小・中学生向けの「放課後等デイ

サービス」「学習支援」なども行っているようです。（かな

り手広いですね…）

2011年から事業を伸ばし、現在は事業拠点は60箇所以上の

ようです。

そもそも、子どもがボール遊び（球技）ができる場

所が少ないことも課題です。

2019年に板橋区の小学生が「野球場の一般開放」や

「サッカー・野球ができる場所の増設」を求めて

区議会へ陳情を提出、一部採択されました。

荒川区議会でも要望が出されています。区は

「新たな設置はむずかしい」としながらも、「一

律にボール遊びを禁止するのではなく、

時間制限を設けて可能にすることも検討」

「いろいろな工夫をして、ボール遊び、

走り回れる魅力ある公園を作っていきた

い」としています。

みなさんのご意見もお寄せください。

東電の送電ケーブルの専用

橋の解体工事が行われていま

すが、ご覧になりましたか。

20日、隅田川沿いにアクロ

シティの土手沿いを行くと…

こんな景色が見えました。

橋が見事に川の真ん中で二つに引き裂か

れ、一方は、台船に置かれ、解体を待って

ます。南千住側の橋げたはまだ地上に乗っかってい

ます。ちょっと不思議な景色です。

恒例の川の手まつりも会場でのステージや物販などは残念ですが中

止です。インタネットでの特産品案内や動画の配信を予定しています。


